



## Sehr gut besuchte, erfolgreiche Schafschurlehrgänge in Baden-Württemberg

Im Januar 2015 fand erstmalig bei der Schäferei Karl Bauer, Wildberg der alljährliche zweitägige Schurlehrgang für Anfänger statt. 15 Teilnehmer hatten sich zu dem Schurlehrgang angemeldet. Lehrgangsleiter Michael Gertenbach und Felix Riedel führten die Teilnehmer an beiden Tagen in den Theoretischen und praktischen Teil der Boden Schafschur ein. Am Ende des Lehrganges waren alle Teilnehmer in der Lage, ein Schaf selbstständig zu scheren.

Einen Herzlichen Dank an die Schäferei Bauer für die hervorragende Verpflegung und Durchführung des Lehrganges. Anerkennung und Dank auch den Lehrgangsleitern Michael Gertenbach und Felix Riedel für Ihre Unterstützung. Beide haben maßgeblich zum erfolgreichen Gelingen des Lehrganges beigetragen.

Erstmalig fand am darauffolgenden Tag ein Treffen der Bankscherer auf dem Betrieb Bauer statt. Es wurden ebenfalls Erfahrungen ausgetauscht.

Im Februar fand in der Schäferei von Mackensen in Gomadingen und in der Schäferei Fauser, Pfronstetten, ein Schafschurlehrgang für fortgeschrittene Bodenscherer statt. Insgesamt 15 Schafscherer nahmen an den Kursen teil, 2 Teilnehmer reisten aus Österreich und 1 Teilnehmer aus der Schweiz an. Dieser Lehrgang wurde vom Landesschafzuchtverband Baden-Württemberg und vom Verein Deutscher Schafscherer organisiert und durchgeführt.

Die Lehrgänge sollen dazu dienen,

- Die Kontrolle und Handhabung über das Schaf,
- die perfekte Haltung des Scherers im Bewegungsablauf während des Schervorganges,
- die Umsetzung von rationellen Zügen während des Scherens unter der Berücksichtigung von Schnittverletzungen, stehengebliebenen Wollpartien und den "Second Cuts".

Zu Optimieren und verbessern.

Als Trainer für den Lehrgang konnte erneut der Schotte **Douglas LAMBIE** aus Wales gewonnen werden. Douglas Lambie ist ein Profischerer in der Spitzenklasse und im British-Woolboard tätig. Unterstützt wurde Doug von Profischerer **Felix RIEDEL**. Felix stand nicht nur als Dolmetscher zur Verfügung sondern brachte auch sein Wissen seriös mit ein. Es wurde gezielt auf die Umsetzung der Verbesserung in der Schurtechnik geachtet. Auch der Schleifvorgang von Kämmen und Messern anhand eines Grinders wurden erklärt. Im Lehrgangsabschlussgespräch wurde jeder einzelne Scherer auf seine Fortschritte und noch Schwachpunkte beim Scheren angesprochen.

Dank an Douglas Lambie, Michael Gertenbach und Felix Riedel für die professionelle Ausbildung. Dank an die Schäfereien Bauer, von Mackensen und Fauser für Ihre Gastfreundlichkeit.

## Im Jahr 2016 in den Monaten Januar/Februar sind folgende Lehrgänge geplant:

Schurlehrgang für Anfänger – Bodenschur Schurlehrgang für Fortgeschrittene – Bodenschur Schurlehrgang für Fortgeschrittene – Bankschur Schurlehrgang für Bladescheren – Anfänger

Anmeldungen unter Wohlfarth@schaf-bw.de

Anette Wohlfarth